

# みんなで子育て 「花巻市の子ども」



保育園で元気に過ごす子どもたち(写真は、8月2日、石鳥谷善隣館保育園)

市では、基本的生活習慣を身に付けた「元気な子ども」、周囲の環境や人との関わりを持ちながら活動できる「やさしい子ども」、経験を基によく考えて行動できる「考える子ども」一の育成を目指し、幼児期からの取り組みを進めています。

市内全ての保育園・幼稚園・小学校、家庭、そして地域が共に手を携えて、花巻市の宝である子どもたちを見守り、支えていきましょう。



## 園・小学校のみなさん

### 接続期のカリキュラムで 指導の充実を

保育園・幼稚園・小学校の職員は、子どもの発達と目指す姿を共有することが大切です。

このため市では、接続期(年長児後期から小学1年生初期の間)に身に付けさせたい事項を整理した「接続期のカリキュラム(下表参照)」を作成し、これを活用することで、保育・教育の充実を図っています。

### 園を越えた交流で 子育てや教育のつながりを

園児のスマートな就学を進めるため、市では、各小学校区を基本とした交流会を開催しています。

このうち、東和小学校で行つた交流会では、5つの保育園と1つの幼稚園から、園児66人が参加。さまざまな遊びを通じて園児同士が交流しながら、入学前の小学校の雰囲気に触っています。この交流

### 保育園・幼稚園・小学校 接続期のカリキュラム(抜粋)

	幼児期後期(年長児 10月～3月)	小学校入門期(1年生 4月～5月)
ものとのかかわり	<ul style="list-style-type: none"> <li>○トイレにはある程度決められた時に行くことを知る</li> <li>○手洗いの大切さを知るとともに正しい手の洗い方を学ぶ</li> <li>○身支度や片付けなどが手際よくできる</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>○トイレ・水飲み場・昇降口の使い方を知る</li> <li>○身の回り(机の中の引き出し、棚、フック)の生活用品の整理整頓ができる</li> <li>○体操着、給食着を着たりたんまり片付けたりできる</li> </ul>
人のかかわり	<ul style="list-style-type: none"> <li>○早寝早起きが大事であることを知る</li> <li>○一定程度決められた時間内で食事を済ませることができる</li> <li>○先生や友だちと顔を合わせて挨拶し合ったり、<small>あいさつ</small>呼ばれたら返事をしたりする</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>○早寝早起きができる習慣が身についている</li> <li>○食をするときには、おかずや汁ものなどを好き嫌いなく食べようとする</li> <li>○よく噛んで時間内に残さず食べようとする</li> <li>○自分の席が分かり、自分で整列できる</li> </ul>

会では、各園から参加した職員同士の交流も図られました。

また、市では、保育園・幼稚園の保護者同士の交流の機会も設けています。

先日行つた「花巻市内保育園・幼稚園保護者代表者交流会」では、

「接続期カリキュラム」の内容や、各園のPTA活動の様子、子育てについて普段感じていることなど

の情報交換を行いました。  
職員同士、保護者同士が園を越えて交流することで、子育てや教育につながりが生まれているとともに、市全体での子育てがより一層推進されています。

### 東和地区保育園・幼稚園交流会



東和小学校の広い体育館で、「ドンじゃんけんゲーム」や「リズム遊び」を楽しんだ園児たち。先生の「○○ちゃん」と呼ぶ声を聞いて、「へー、○○ちゃんっていうんだ」と声を掛け合う姿が見られました。また、プールから上がってきた小学生のお兄さん、お姉さんの日焼けした姿に、「くろーい」とびっくりした素直な表情を浮かべていました。

新しい友達がたくさんできた園児たち。小学校入学の楽しみが、また一つ増えました。

## 家(保護者のみみなさん)

### 親子一緒に

#### ニコニコチャレンジ

「親の背を見て子は育つ」といわれるよう、子どもの基本的生活習慣は、家庭での親(家族)との過ごし方が基礎となります。そこで市は、市内の年長児とその家族を対象とした「家族でニコニコチャレンジ」事業に取り組んでいます。

この事業では、例えば、早寝早起きをすることや、テレビ・ゲームの

制限時間を守ることなど、家族で取り組む項目を決め、その項目について毎日のがんばり度をお互いに確認しながら、生活習慣を見直します。

基本的な生活習慣を少しずつ生活の一部に定着させることで、子どもの自立心を育て、楽しく元気

に学習できる下地が作られます。

家庭は子どもが出会う最初の社会で、親は最初に出会う大人です。親の優しい言葉掛けは「優しい子」を、親の正しい行いは「正義感を持った子」を育みます。「やってみせ、言つて聞かせ、させてみる」。子育てを楽しみましょう。

い、経験豊かな地域のボランティアスタッフが、おもちゃ遊びや本の読み聞かせを行っています。

また、子育ての悩み相談、食育指導としての昼食提供など、保護者へのサポートも行っています。

花巻市の未来を担う子どもたち。地域全体で成長を見守り、支えていきましょう。

## 地域のみなさん

### 地域の子どもは

#### 地域で育てる

市内各地では、地域で支え合う子育てが進められています。

矢沢地区振興会では、「こどもは地域の宝」との認識のもと、未就学児を対象とした「やさわ子ども広場」を月2回開催。地域に根差した心豊かな子どもたちの成長を願



「やさわ子ども広場」で、子どもたちと触れ合う地域の皆さん

### 問い合わせ

教育委員会 就学養育課  
(☎ 45-1311内線342)

\*市内の保育園、幼稚園に通つていな場合でも、来年度の就学の相談を就学養育課で受け付けています。また、児のことばの相談は、児のことばの教室(☎ 24-6996)へ